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Ecole élémentaire Jean de la Fontaine 

11 Chemin du Savoir 31790 Saint-Jory 

ce.0312940c@ac-toulouse.fr 

          

P.V. du Conseil d’école du jeudi 15 juin 2023 

 

Présents : voir feuille d’émargement. 

 

 

1. Point sur les prévisions d’effectifs 2023/2024. 

 

A ce jour, les effectifs ne sont pas stables. Certaines familles confirment un départ. Les nouvelles 

inscriptions sont en cours, mais restent à la marge pour l’instant mais, depuis le début de la semaine, 

j’ai de plus en plus d’appel pour signaler de nouvelles arrivées. Le service des affaires scolaires m’a 

confirmé la livraison à compter de ce mois-ci des 29 pavillons à proximité immédiate de l’école). 

D’autres livraisons vont avoir lieu au cours de l’été, voire début septembre. Il est donc difficile de 

se projeter sur une structure pour la rentrée de septembre et l’équipe enseignante a bien conscience 

qu’il faudra, comme l’an dernier, s’adapter au dernier moment. Toutefois, avec l’ouverture de la 

10ème classe, nous avons une marge de manœuvre plus favorable et nous planchons actuellement sur 

une structure qui pourra à la fois respecter la demande institutionnelle de classes de CP et CE1 à 24 

et une possibilité d’accueil sur tous les niveaux. En fonction des concrétisations des inscriptions 

d’été, nous réadapterons, quitte à refaire une structure à la pré-rentrée si besoin. 

A ce jour, les prévisions sont : 56 CP – 38 CE 1 – 57 CE2 – 56 CM1 et 43 CM2 soit un total de 250 

élèves. 

 

2. Organisation pour la rentrée et mouvement des enseignants. 

 

Au vu de ce qui vient d’être dit, je préfère ne pas annoncer de structure à ce jour. 

Concernant les enseignants : Mme Rouger, qui était à titre provisoire sur le poste de Mme 

Séraphon, a obtenu un poste. Elle quitte donc notre école. 

Deux nouvelles enseignantes sont nommées : Mme Evrard et Mme Ascaso (une sur le poste de 

Mme Séguier ? et une sur l’ouverture de la 10ème classe). 

Le poste de Mme Séraphon (en délégation dans le second degré) est encore « gelé » et ne peut donc 

pas être attribué à titre définitif. Il sera pourvu à la pré-rentrée. 

Concernant l’installation de la 10ème classe, en attendant la livraison de la 2ème tranche de l’école, 

j’ai un rendez-vous demain matin avec le directeur des services techniques pour anticiper et prévoir 

notamment le déplacement des ordinateurs et du photocopieur. 

Le mobilier a été mis en commande (vu avec Mme Bahut). 
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Question parents : la dixième classe restera-t-elle toute l’année dans la BCD ? 

Réponse mairie : la livraison de l’extension de l’école est prévue pour Mars. Cela sera au choix de 

l’enseignante (déménager de la BCD ou des préfas en cours d’année vers le nouveau bâtiment ou 

attendre l’année scolaire suivante). 

Question parents : Où va-t-on mettre les ordinateurs de la BCD en attendant ? 

Réponse directrice : dans les ateliers du bâtiment principal. Ce sera organisé avec les services 

techniques. 

 

3. Projets de fin d’année et fête de l’école. 

 

Depuis le dernier Conseil d’école, de nombreux événements ont eu lieu : 

- La grande Lessive : 23/03/2023 – Thème : Ma cabane et/est ta cabane. 

- Cinéma de Grenade : cycle 2 

- Répétition des Ecoles qui chantent à Colomiers (CP/CE1 et CE2) : 03/04/23 

- Théâtre du Grand-Rond : CP et CP/CE1 : 14/04/23 

- Carnaval à l’école : après-midi du 14/04/23. Les enfants étaient invités à se déguiser. 

Chaque classe a défilé dans la cour devant les autres élèves. Puis, ils ont participé à une 

flash-mob et ont eu droit à un goûter offert par la coopérative de l’école. 

- Visite des Jardins du Muséum : CM2, 18/04/23 et CM1/CM2 le 21/04/23. 

- Rencontres sportives au Complexe sportif de Toulouse (Hockey sur gazon) pour les 

CM1/CM2 et CM2, dans le cadre de leur inscription à l’USEP, le 20/04/23. 

- Boulodrome de Saint Jory : rencontre Boules Lyonnaises pour les CP/CE1 et CE2, pour 

clôturer le cycle d’apprentissage avec Intervenant, le 21/04/23. 

- Journées à Thème : l’Europe : 2 matinées « banalisées » : les élèves, par groupes multi-

niveaux ont participé à des ateliers : réalisation de sculptures et de mosaïques selon l’art 

grec, fabrication d’Hydromel selon la culture danoise, réalisation de chapeaux de 

Leprechaun selon la culture irlandaise, quizz sur les pays européens … 

- Séjour Environnement : CE2/CM1, du 22 au 26 mai 23, à Verdalle. 

- Le Carnaval des animaux, spectacle proposé par l’orchestre de chambre du Capitole : pour 

tous les CP, à l’école Georges Brassens, le 25/05/23 

- Rencontre GS/CP à la maternelle du Canal, le 30/05/23. 

- Visite à Moissac : visite du cloître et de l’église, réalisation de mosaïques et de sculptures en 

lien avec le bestiaire. CE2 et CM1, le 01/06/23. 

- Ateliers sur la puberté, avec l’intervention de l’infirmière scolaire, pour les CM2, le 

01/06/23. 
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- Visite à la cité de l’Espace, CM1/CM2 et CM2, le 06/06/23. 

- Olympiades au collège pour les CM2 le 23/05 et Accueil au collège pour les CM2, le 

08/06/23. 

- Dernière répétition des Ecoles qui chantent le 13/06 et spectacle ce même jour à Colomiers à 

19 h 00 pour les CP/CE1 et CE2. Thème : Emilie Jolie. 

- Séjour à Aspet (Nature et Arts) pour les CE1 et CE1/CE2, les 19 et 20 juin. 

- Fête de l’école : vendredi 23 juin : stand de jeux, buvette et soirée clôturée par une auberge 

espagnole. 

- CLAS : les élèves présenteront leurs activités de l’année le 27/06 à 18 h 00 au Foyer rural. 

- Olympiades GS/CP : le mardi 04 juillet. Les GS déjeuneront également à la cantine pour 

découvrir les lieux. 

 

Intervention de la directrice de l’ALAE : 

- Fête des enfants, ALAE, 02 juin : sur le thème du cirque. 

Fréquentation très importante : 1400 entrées. Retours positifs des enfants. 

 

- Soirée portes ouvertes de l’ALAE : 30/06 de 16h45 à 19h. Afin que les parents visitent les 

locaux de l’ALAE et voient et participent aux projets des enfants. 

 

4. FCPE : proposition de lancer un projet vélobus/pédibus pour la rentrée prochaine. 

Intervention FCPE : 

Accompagnement par la MAE (juridique, organisation). Nous allons faire appel aux parents pour 

mettre le projet en place puis se porter volontaire. 

1 parent accompagnateur pour plusieurs enfants : travail d’identification des tracés. Questions des 

aménagements et de la sécurité : à identifier avec la municipalité, la police municipale peut-être les 

besoins (rambardes, tracés…). Nous avons besoin de retours côté municipalité pour savoir s’il y a 

des moyens financiers et humains. 

Réponse maire : Nous gérons d’abord l’aménagement des voiries où il y a le plus de population, ce 

n’est pas de ce côté de la commune. 

Question parent : N’y a-t-il pas des aides pour ce genre de projet ? 

Réponse maire : Non, c’est le budget voirie. 

Question parent : Y a-t-il un document qui récapitule les projets de voirie ? 

Réponse maire : Oui, le chemin directeur des pistes cyclables. Il peut être consulté à la mairie. 

Il faut savoir que pour installer des pistes cyclables, il faut 2,80 m (1,40m de chaque côté). Pour les 

riverains, il faut déplacer les clôtures. Il y a des freins. 
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5. Elections des représentants de Parents d’élèves 2023/2024 : date de la commission 

électorale pour préparer les élections. 

 

Comme chaque année, les élections sont préparées lors de la réunion de la commission électorale. 

La FCPE propose cette année de faire une réunion commune aux 4 écoles. La difficulté sera de 

trouver une date qui conviendra à tous, car le mois de septembre est d’emblée un mois chargé. 

Proposition de date ? (à voir avec les autres directeurs). 

Intervention FCPE : La commission électorale n’a pas été faite dans les 4 écoles. Il n’y a qu’à 

l’école Jean de la Fontaine que cela s’est déroulé et que la mise sous pli s’est bien déroulée. 

Réponse directrice : La commission électorale est obligatoire, elle se tient dans notre école chaque 

année. Essayer de réunir les quatre écoles en cette période de septembre très chargée, c’est 

compliqué. 

Je vous propose d’envoyer une proposition à la directrice de l’école maternelle du Canal pour 

s’organiser entre les deux écoles. 

 

6. Réponse à 2 questions :  

• Alarme incendie et balise PPMS 

Question de CLES. Je pense qu’il y a confusion entre l’alarme incendie et la balise PPMS. La balise 

PPMS est indépendante du réseau Internet de l’école. Elle est activée en cas d’intrusion ou 

d’attaque, quelle qu’elle soit. 

Le jour concerné (25 mai), c’est la visite périodique, en présence du Lieutenant-Colonel Christophe 

Chiche, qui s’est réunie dans l’école (obligatoire tous les 3 ans pour les établissements recevant du 

public). C’est dans ce cadre que l’alarme incendie a été activée pour vérification. Les enseignantes 

ont appliqué le protocole, lors du déclenchement de l’alerte dans le bâtiment principal. 

Les classes mobiles bénéficient d’un système d’alarme indépendant, ce qui est légal puisque les 

bâtiments sont séparés. C’est pour cela que les enseignantes des classes mobiles n’ont pas entendu 

l’alerte du bâtiment principal. 

Cependant, suite à un déclenchement de l’alarme, l’information est relayée et le protocole 

d’évacuation commence vers les lieux de regroupement clairement identifiés. 

 

• Permis piéton avec l’appui de la police municipale. 

 

Le permis piéton a concerné cette année tous les élèves de CE2. Pour l’instant, nous n’avons pas 

d’information pour l’an prochain mais l’école est favorable à sa reconduction, en variant 
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l’organisation. Ce sera à voir avec la Police municipale si le partenariat peut avoir lieu. 

Projet très intéressant, mais il faudrait revoir les modalités (une matinée c’est un peu court 

notamment). Nous sommes très favorables à reconduire ce projet. A qui doit-on s‘adresser l’an 

prochain ? 

Réponse mairie : il faut contacter Emilie de Rouet (responsable police municipale). 

 

Point supplémentaire : Projet de partenariat proposé par le CLES avec école discount.  

Si listes de fournitures par classe sont proposées rapidement par les enseignants : les parents 

pourront commander le matériel à des tarifs négociés. 

Réponse de la directrice : les listes de fournitures sont réalisées par niveau chaque année. Un 

Conseil des Maîtres va se réunir au cours de la semaine prochaine pour préparer la rentrée et les 

listes de fournitures seront communiquées au plus tard semaine 26 (entre le 26/06 et le 30/06). 

 

7. Questions aux représentants de Mairie : 

 

- Extension de l’école : avancée des travaux et date de livraison :  

Les délais sont-ils toujours tenus ?  

Prévision d’aménagement de l’extension de la cour de récréation : demande d’associer à 

la réflexion l’équipe enseignante et les représentants de parents d’élèves. 

Réponse maire :  Il faut que vous fassiez un plan. 

Réponse enseignants : nous ne sommes pas des spécialistes. Nous avons besoin de 

réfléchir avec des gens dont c’est le métier. Peut-être quelqu’un au service technique qui 

pourrait nous aider ? 

Réponse maire : Nous allons y réfléchir. 

Réponse directrice : Ne peut-on pas anticiper et définir dès aujourd’hui une date de 

réunion avec des personnes compétentes ? 

Réponse maire : Nous allons prendre contact avec un référent de Toulouse Métropole. 

 

- Plan canicule : 

C’est le Préfet qui prend la décision de lancer l’alerte Vigilance Rouge, suite aux 

informations relayées par Météo France. L’information nous parvient également via les 

services du Rectorat. 

• Responsabilité des directeurs : en cas d’alerte Vigilance Rouge, le directeur active le 

plan de Mise à l’abri en cas de fortes chaleurs. Il peut aussi le décider en cas de 

relevés de températures très importantes dans une classe. 
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Intervention maire : aucune température n’est définie pour qualifier une 

« température très importante ». 

 

• Pour notre école : les 4 classes mobiles bénéficient d’un système de climatisation.  

La cantine et l’ALAE en bénéficient également : ces salles serviront de lieux de repli 

en cas de fortes chaleur et l’organisation sera adaptée en fonction des réalités du 

terrain à l’instant T. La BCD, plus orientée au nord, pourra également servir de lieu 

de repli si besoin. Un déplacement des élèves dans ces lieux seront donc organisé, en 

accord avec les services de Mairie, si nécessaire. 

 

• Propositions et engagement de la Mairie. 

Deux arbres ont été plantés (1 dans le patio et 1 dans le jardinet de la cour), pour, à 

terme, ombrager les classes 1 et 5. Des chèvrefeuilles ont également été plantés pour 

végétaliser la galerie vitrée, véritable îlot de chaleur. 

Des portes oscillo-battantes (3) ont été ajoutées dans cette même galerie pour 

pouvoir ventiler et rafraîchir, notamment la nuit.  

Une demande a été faite pour ajouter des stores et casser le soleil direct sur les 

fenêtres des classes 1 et 5. 

 

- Nécessité de sécuriser la sortie côté parking pour la rentrée et demande de sécurisation 

du terre-plein central. 

Demande directrice : Ne peut-on pas envisager d’ajouter des avancées de toit, dans la 2ème partie en 

construction ? 

Réponse maire : Pas de possibilité de faire d’avancée de toit, le permis de construire actuel ne le 

permet pas. Il faudrait faire un avenant. 

Intervention directrice : L’année dernière il y avait deux ventilateurs par classe. La mairie les avait 

récupérés cet hiver, aujourd’hui il en manque deux, pour la classe de Mme Blasco. 

Réponse mairie : Nous nous en occupons. 

 

Point supplémentaire : Sécurisation du parking. 

Question parents : L’extension de l’école permettra-t-elle d’avoir une sortie pour les élèves plus 

sécurisée ? 

Réponse mairie : Il faut voir avec l’architecte avant de finir le bâtiment. [Il s’adresse à la 

directrice] : Pouvez-vous discuter avec le chef de chantier pour voir ce qu’il est capable de faire ? 
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Réponse de la directrice : ce n’est pas dans mes fonctions. Il faudrait voir avec les services 

techniques mais s’il y a une réunion à laquelle je peux participer, j’en discuterai. 

 

Intervention mairie : ENT pour la rentrée scolaire. 

 

Intervention FCPE : offre un jeu TakAttak à l’école. Donner des armes aux enfants en récréation 

pour prendre confiance en eux, savoir se défendre par les mots, avoir de l’auto-dérision. 

 

 

Mme Aupeix        P. Alighardashi, 

Secrétaire de séance       Directrice. 

 

 

 

Parents FCPE et CLES invités à signer : 


